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Bericht des Vorstandes zur ordentlichen Mitgliederversammlung 

der Turngesellschaft Offenbach-Bieber 1900 e.V. am 08.07.2022 

 

Bericht für das Geschäftsjahr 2021 

 

Bevor wir zu den Daten und Fakten des Berichts für 2021 kommen, möchten wir 

vorwegschicken, dass auch vieles aus dem Jahr 2022 hier Erwähnung findet, da die Hälfte 

des Jahres bereits der Vergangenheit angehört. Vieles ist schon real, wurde umgesetzt 

und ist abgeschlossen, sodass es nicht wie sonst üblich dem Ausblick zugeordnet wird. 

 

Wenn wir im vergangenen Jahr davon sprachen, dass wir uns im Jahr 2020 mit Aufgaben 

und Regelungen konfrontiert sahen, die wir bis dahin nicht kannten, so war dies nur ein 

Bruchteil von dem, was uns noch bevorstand. Die Beschränkungen des im November 

2020 verordneten Lockdowns hielten bis zum Mai des Folgejahres an, sodass wir erst im 

Juni 2021 tatsächlich wieder mit dem Präsenzsport beginnen konnten. 

 

Wir, die Mitglieder des damalig designierten neue Vorstands, schafften mit der neuen 

Satzung die Grundlage für die Mitgliederversammlung im Oktober 2021 und starteten im 

Herbst mit unserer Arbeit. 

 

Mitgliederentwicklung / Beiträge / Finanzen / Versicherungen 

 

Zahlenvergleich 2020 / 2021 / 2022 jeweils zum 1. Januar 1342 / 1245 / 1348 

 

in 2019 Eintritte 218 / Austritte 232 / netto - 14 / 

in 2020 Eintritte 104 / Austritte 201 / netto - 97 / vornehmlich TU / HA / BA 

in 2021 Eintritte 267 / Austritte 164 / netto 103 / vornehmlich TU / LE / VB 

 

Weiterhin sind einige Angebote in den Abteilungen Gesundheitssport und Fitness auch 

für Nichtmitglieder offen, pandemiebedingt wurden diese Angebote in deutlichgeringerem 

Maße als in den Vorjahren wahrgenommen. 

 

Verstorben: Helga Grunert 

 

Finanzen folgt im Bericht Vorstand Finanzen. 

 

Datensicherheit gewährleistet / DS-GVO wird entsprochen / Mitgliederdaten werden nur 

für interne Zwecke und erforderlichem Umfang den Abteilungen zur Verfügung gestellt / 
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seit letztem Jahr werden sie über die jeweilige Cloud einem Kreis von ausgewählten 

Nutzern bereitgestellt, welches die Mail-Übermittlung ersetzt. 

 

Ergänzend zu dem vorgenannten Thema haben wir beginnend am 1. Oktober 2021eine 

Cyberschutzversicherung abgeschlossen. Ebenfalls neu abschlossen haben wir eine 

D&O-Deckung/Vermögensschaden-Zusatzversicherung, die die ehrenamtlichen Organe 

des Vereins, vor persönlichen finanziellen Risiken schützt. 

 

Sportbetrieb 

 

Einzelheiten in den Abteilungsberichten / hier nur allgemeine Anmerkung 

 

Bemerkenswert waren die Aktivitäten vieler Bereiche, denen es gelang, den Ausfall des 

Präsenzsports durch Alternativen verschiedenster Art zu mildern / entsprechend den 

Lockerungen der Kontaktbeschränkungen wurde unverzüglich am Waldeck und in den 

Sporthallen das TGS-Sportprogramm gestartet / TGS hat trotz Pandemie Ideen entwickelt 

und in Aktivitäten umsetzt. 

 

Sportanlage Waldeck / Außenbereich ums Waldeck 

 
Pflege der Außenanlage, Rasenflächen und Sanierung des Wasserbunkers durch Adlon 

/ Platzwartkonzept für den Tennisbereich wird fortgeführt / nach nur einer Saison musste 

das Reinigungspersonal neu besetzt werden. 

 

Belegungsplan für Beach- und Rasenfeld / Allgemeine Nutzungsregeln und die 

besonderen Corona-Bestimmungen für die Sportanlage wurden eingehalten. 

 

Vereinshaus / Gaststätte Waldeck 

 

Nach Wiedereröffnung im Juni 2021 Einbau von Großmarkisen für vordere und hintere 

Terrasse durch Pächter wären ohne die neuen starken E-Leitungen nicht möglich 

gewesen / Investitionen zeigen auch die Verbundenheit des Engagements von Slavko mit 

Waldeck und TGS / Vorstand und Sportbereiche schätzen und führen wie sonst übliche 

Veranstaltungen im Waldeck durch.  

 

Die Pandemie hat gezeigt, wie wichtig für die TGS ein gutes, kooperatives Verhältnis mit 

Slavko ist / wir werden das Vertragsverhältnis fortsetzen / anstehende Themen konnten 

wie immer einvernehmlich geklärt werden / Danke an das Team von Slavko / wir hoffen, 

dass die Lockdowns der Jahre 2020 und 2021 nicht mehr in dieser Dimension 

wiederkommen wird. 

 

Vorstand / Öffentlichkeitsarbeit / Veranstaltungen / Administration-Präsenz 

 

Vorneweg stellen wollen wir das Engagement des im Jahr 2021 entstandenen 

Jugendteams, das gemeinsam mit dem Eventteam eine Müllsammelaktion, eine 

Ostereiersuche, sowie ein Geocaching organisierte. Die Planung und Durchführung der 

Ferienspiele auf unserer Sportanlage, war sicher für die vielen Teilnehmenden ein 

Erlebnis, welches im Spätsommer 2022 eine Fortsetzung finden wird. Wir setzen und 

hoffen hier, wie bei der Teilnahme beim Nikolausmarkt auf einen vereinsübergreifenden 

positiven Effekt. 
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Sitzungen / Besprechungen fanden 2021 überwiegend virtuell statt / OMV 2021 fand 

wieder in Präsenz statt. 

 

Neben regulären Sitzungen mehrere Vorstandsklausuren / Bearbeitung der TODOListe 

fortgeführt, davon Teile umgesetzt bzw. Weiterführung besprochen / u.a. Controlling-

Konzept, welches eine Solidarisierung eines Teils des Grundbeitrags vorsieht. 

 

Die hauptamtlich geführte Geschäftsstelle führt die ihr zugedachten Aufgaben durch. 

Jedoch ist dies nicht ausreichend. Nur mit dem ehrenamtlichen Engagement vieler 

beteiligter Mitglieder, auch administrativ, ist ein Sportbetrieb wie die TGS ihn durchführt 

erst möglich, dafür unsere Anerkennung und Dank. 

 

Kommunikation, intern mit dem Newsletter und extern in der Presse, hat sich aus unserer 

Sicht verbessert. 

 

Vertretung des Vereins bei Veranstaltungen von IG BOV / Stadt / Sportkreis, die allerdings 

nur in eingeschränktem Maße, zum Teil virtuell, stattfanden 

 

Abschlussbemerkung 

 

Dank für engagierte Zusammenarbeit im Vorstand, mit den Abteilungsleitern, Beirat, 

Geschäftsstelle und im Besonderen für die Planung, Organisation und Durchführung 

unseres Turnschuhfestes 2022. 

 

 

Eva Fuchs, Nina Fuchs, Jennifer Sinner, Sebastian Kurt & Simeon Tascidis 
im Namen des Vorstandes 

 

 

 

 

 

 


